

## Por Orden de López Rega, la "AAA" se Encargó de Castigar a Ultraizquierdistas

- ★ Nació Como Organismo de Seguridad del Ministerio de Bienestar Social
- ★ Declaración de un Teniente Coronel Retirado, Sobre el Organismo
- ★ Paino Renunció al Ordenarle Asesinatos el ex Secretario de Isabelita

Por **FLAVIO TAVARES**,  
corresponsal de EXCELSIOR

BUENOS AIRES, 5 de febrero. — La ultraderechista "Alianza Anticomunista Argentina" (AAA) empezó a funcionar como organismo de seguridad de los principales funcionarios del Ministerio de Bienestar Social en 1973, y a la muerte de Perón se convirtió, por órdenes de José López Rega, titular de ese ministerio y secretario privado de la Presidenta María Estela Perón, en un grupo para castigar a ultraizquierdistas, ha ejecutado alrededor de mil personas.

EXCELSIOR obtuvo nuevos datos y una versión oficial escrita de la declaración hecha por el teniente coronel retirado Héctor Ricardo Paino a 4 diputados, sobre los orígenes y actuación de la Triple A.

Se confirma que la Alianza Anticomunista Argentina fue creada en 1973 por orden directa del ex ministro de Bienestar Social y ex secretario de la Presidencia, José López Rega, cuando el verno de éste, Raúl Lastiri, ocupó interinamente la presidencia del país, en el interregno entre la renuncia de Héctor Cámpora y la ascensión del general Juan Domingo Perón, pero sólo comenzó sus acciones terroristas después de la muerte del caudillo, a mediados de julio de 1975.

En su declaración escrita ante los diputados en la cárcel donde está preso, el teniente retirado del ejército, Héctor Ricardo Paino, dice que trabajó con López Rega, e inclusive dispuso los primeros pagos a los pistoleros de la Triple A.

Paino dijo que decidió desvincularse de la Triple A, cuando, a la semana siguiente de la muerte de Perón, recibió órdenes de López Rega —a través de Rodolfo Roballos, director administrativo del Ministerio de Bienestar Social— de asesinar al diputado peronista Rodolfo Ortega Peña, al coronel Vicente Damasco, ex secretario militar del fallecido Presidente, y al abogado Antonio Hernández, director de un canal estatal de televisión.

Al separarse de la Triple A, Paino informó "de todo" al entonces comandante del Ejército Argentino, general Leandro Anaya. El informe lo rindió por escrito y el entonces jefe del Estado Mayor del Ejército, general Jorge Videla, le firmó el acuse de recibo del escrito enviado a Anaya.

### DISCREPANCIAS CON LOPEZ REGA

Poco después, Videla —quien ahora comanda el Ejército—, dejó sus funciones en la Jefatura del Estado Mayor del Ejército. En aquella época trascendió que había discrepado con López Rega. Un par de meses más tarde, Anaya renunció inopinadamente a la Comandancia del Ejército, en la que fue sustituido por el general Alberto Nuna Laplanes, de quien se dijo que era "políticamente allegado" al entonces todopoderoso ministro de Bienestar Social y secretario de la Presidenta María Estela Perón.

A los parlamentarios que lo interrogaron en la cárcel de Villa Devoto, Paino reveló que en 1973 el escribano Jorge Conti, jefe de Prensa y Difusión del Ministerio de Bienestar Social, le ordenó, en nombre del ministro Rega, que contratara "personal especializado" para organizar "un cuerpo dinámico de seguridad".

El entonces director administrativo del Ministerio de Bienestar Social, Rodolfo Roballos, les dio el dinero para los primeros pagos al personal contratado, dijo Paino. Roballos, quien el año pasado fue ministro de Bienestar luego de la caída de López Rega, se halla actualmente detenido en la misma cárcel de Villa Devoto, acusado de fraudes y malversación de fondos del Estado, en una causa penal en la que también se acusa a López Rega.

### EXCELENTES TI-ADORES

Inicialmente, Paino contrató a un grupo de 50 personas, quienes recibían sueldos promedio de 6.000 pesos argentinos (7.000 pesos mexicanos, al cambio de la época). Todos sin excepción —dijo Paino— eran "excelentes tiradores" y tenían reconocida experiencia en tareas de seguridad y vigilancia. Meses después fueron contratados otros 50 pistoleros.

Se les proveó de pistolas calibre 45 o 38. Más tarde han sido adquiridas en Gran Bretaña metralletas "Sterling", las que llegaron a Buenos Aires en 12 cajones consignadas al Ministerio de Bienestar Social, informó Paino.

Los fondos para la importación de las metralletas fueron suministrados por Rodolfo Roballos, quien, como director administrativo del Ministerio, coordinaba todas las operaciones financieras destinadas a la manutención del cuerpo parapolicial.

Este, luego de funcionar como organismo de seguridad de los principales funcionarios del ministerio, empezó a organizarse con vistas a actuar en tareas de castigo contra dirigentes políticos ultraizquierdistas. El testigo admitió que el llamado "cuerpo dinámico de seguridad" ejecutó al diputado Rodolfo Ortega Peña, del ala izquierda del peronismo, en agosto de 1974, después del fallecimiento del general Juan Domingo Perón.

Ortega Peña fue el primer personaje político ejecutado por la Triple A. A este asesinato se siguió el del profesor universitario y abogado Silvio Frondizi, ideólogo del trotskismo y hermano del ex Presidente Arturo Frondizi, y luego ejecutó a alrededor de mil personas, según cálculos de los sectores derechistas.